

CONCLUYE CON ÉXITO EL VII FESTIVAL SOL DE ACANTILADOS EN MADERA, CHIHUAHUA

La Zona Arqueológica Cuarenta Casas, ubicada en el municipio de Madera, Chihuahua, se convirtió nuevamente en el epicentro cultural del estado con la realización del Festival Sol de Acantilados, que la Secretaría de Cultura federal, a través del Centro del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) en la entidad, emprendió en conjunto con el ayuntamiento local.

Como parte de la séptima edición del encuentro, llevada a cabo el 29 y 30 de marzo de 2024, más de 2,200 personas disfrutaron de actividades enfocadas en divulgar la riqueza cultural, natural e histórica del citado sitio patrimonial.

Desde el centro de visitantes de la zona arqueológica, públicos de todas las edades asistieron a eventos musicales, talleres de pintura, cerámica y arqueología; igualmente, disfrutaron de una muestra gastronómica, la exposición fotográfica Entre fariseos y judíos y un pabellón de venta de productos locales. Parte importante de dicho programa también fueron los recorridos guiados que se ofrecieron por la zona, mismos que partieron desde el mirador del sitio hasta la llamada Cueva de las Ventanas, uno de los principales conjuntos de estructuras habitacionales que, hace más de 800 años, fueron tallados sobre los abrigos rocosos de esta intrincada serranía chihuahuense.

Con apogeo hacia el periodo Posclásico mesoamericano (1200-1521 d.C.), Cuarenta Casas es un enclave cuyo nombre deriva de las primeras apreciaciones que de él hicieron exploradores del siglo XVI, como el conquistador español Álvar Núñez Cabeza de Vaca, quien calculó la existencia de tal número de estructuras edificadas bajo un sistema de tierra y viguerías.

Desde 2002, el sitio cuenta con declaratoria de Zona de Monumentos Arqueológicos. Para llegar, desde la ciudad de Chihuahua, es necesario recorrer la carretera que atraviesa Cuauhtémoc, Guerrero y Madera. Desde allí se toma rumbo a El Largo-Mesa del Huracán, hasta el kilómetro 42, donde se localiza el punto de acceso.

El recorrido por la zona arqueológica es de aproximadamente dos horas (ida y vuelta), y se puede disfrutar tanto del paisaje como de espacios destinados para la caminata, por lo que es recomendable visitarla con agua para hidratación, ropa y calzado adecuados para el descenso y ascenso de la montaña.

Desde 2014, el Centro INAH Chihuahua realiza el Festival Sol de Acantilados en la Zona Arqueológica Cuarenta Casas, el cual se desarrolla durante la Semana Santa con la finalidad de promover el patrimonio biocultural que alberga el sitio, y de establecer un vínculo entre el legado arqueológico y las culturas vivas que habitan la región.

---oo0oo-

